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学校社团建设如何推进？ 志愿导学怎

样深化？ 镇江教育改革有哪些亮点……

1

月

22

日上午，带着精心准备的问题，来自

江南学校和镇江实验学校的镇江报业传

媒集团小记者殷嘉敏、史卓凡、刘萌、朱心

怡、陈少岚、王鑫珏，走进两会，与市教育

局长赵珏零距离接触。 赵局长赞扬小记者

们关心教育关注社会，问题提得好；老师

们认为，采访两会这样的重要活动，比上

一两节课，对孩子们来说更有意义；小记

者们说，这次采访活动锻炼了能力，提高

了水平，对镇江教育更充满期待。

我看到了镇江教育更加美好的未来

江南学校七（

11

）班 史卓凡

作为小记者， 采访教育局局长，难

免会有些许紧张，心中不免忐忑。

即便如此，我还是十分期待与赵局

长的见面。

赵局长工作非常忙 ， 在我们上楼

采访时， 他好像刚刚开会结束， 还有

很多的事情需要处理。 但是， 看到我

们小记者来了， 他还是热情地与我们

交谈， 他的友善、 亲切， 让我渐渐放

下了先前的紧张与忐忑， 与他交流起

来。

面对我们接连的提问 ， 他不紧不

慢，有条不紊地逐个回答。 当说到“志愿

导学”活动时，赵局长就从开展志愿导

学的原因、社会反响和未来目标等数个

方面加以逐步分析， 既有宏观的远景，

又有微观的操作，他告诉我们，人们目

前反对的只是“有偿”，而对于老师的指

导却是十分欢迎，因此开展的“志愿导

学”活动也是颇受欢迎的。 接着赵局长

又从加大宣传力度、设立政治要求来鼓

励“志愿导学”等方面作了阐述，有理有

据，令人信服。

这次采访，让我看到了镇江教育更

加美好的未来。 这次的采访不仅使我们

明白了当今教育的大方向，而且对我来

说也是一次很好的锻炼机会。 有了这样

一个良好的采访基础，在今后的小记者

活动中我会更加地从容。

（指导老师 华俊萍）

一次能力的挑战与提升

江南学校七（

１

）班 殷嘉敏

盼星星，盼月亮，我领到了小记者证。

第一次采访的就是镇江市教育局局长，想

想还真有些小激动呢。

我们就教育改革，深化志愿导学，开设

社团活动等提出了问题， 赵局长为我们作

了详细的解答， 最后赵局长畅谈了对同学

们的希望与要求。 国家的飞速发展，对于学

生来说要求高，希望大，在这个竞争激烈的

时代，只有从小培养自身的能力，才能成为

社会上有用的人。

通过赵局长我们了解到， 现在社会上

对于教育非常重视， 当今的教育还存在着

许多问题。 最主要的是落实“民主管理”，加

强师资力量，培养好教师，才能培养出好学

生，才能打造教育新生态。

通过这次采访活动， 我有了更多的勇

气去面对、去采访别人，我在本次采访活动

中，收获最大的是自己能力的挑战与提升。

我认为这次采访活动特别有意义， 希望以

后可以多参加一些这类的活动， 这不仅锻

炼了我的胆量，也锻炼了我的沟通能力，提

高了我的水平。

经过这一次采访， 我知道了学习的重

要性， 所以好好学习的想法在我的脑海里

是越来越坚定了， 对自己的未来也充满了

期待与憧憬。 我坚信只要努力学习，未来掌

握在我们手中， 才能不辜负社会各界对我

们的期待， 才会让我们镇江的明天更好美

好。

（指导老师 华俊萍）

镜头中留下难忘的一幕

镇江实验学校六

(5)

班 陈少岚

刚一进会议厅， 赵伯伯热情地和我打

招呼：“你是哪个学校的？ ”我还没坐稳，赵

伯伯就和蔼地对我说 ：“来 ， 做个自我介

绍。 ”我的紧张情绪一消而散，大声地说：

“我叫陈少岚，来自镇江实验学校。 ”赵伯伯

亲切地说：“你有什么问题尽管问吧。 ”

我抓紧时机问了推进学校社团建设的

问题。 赵伯伯回答：“校园生活应丰富多彩，

我们建设社团是为了让同学们在课堂以外

也可以培养兴趣。 现在学校主要是应试教

育，用分数、成绩来评定一个人，我们培养

的是人不是分数。 在新的一年里，我们将着

力提升社团建设， 要让大部分学生把社团

当成‘家’，在‘家’中培养兴趣。 ”

“赵伯伯，我有一个小小的要求，能不

能与您合影？ ”“好，没问题！ ”赵伯伯爽快地

答应了我的要求， 我怀着激动的心情和赵

伯伯在镜头中留下了难忘的一幕。

我再次发问：“您对我们学生在新的一

年里有什么希望吗？ ”赵伯伯说：“国家发展

越来越快，社会对学生教育越来越好，家长

对学生要求越来越高， 我真诚地希望你们

能在这个好时代， 在这个大好时光里认真

学习。 我对同学们的要求并不高，长大了做

一个对社会有用的人，报效祖国！ 预祝大家

新年快乐！ ” （指导教师 林丹云）

第一次上“两会”采访

镇江实验学校七（

1

）班 朱心怡

1

月

22

日上午， 我们

６

名小记者，

准时赴会。 这是我的第一次采访，而且

采访的对象还是镇江市教育局局长，紧

张是在所难免的， 但同时还有一份期

待。

到了会议厅，便迎来赵局长和蔼可

亲的笑脸，心中的那一份紧张也就随之

不见了。 做好一切准备后，我们开始了

采访。 我的搭档刘萌提问：“赵局长，前

段时间有

40

多家中央省级网络媒体聚

焦镇江教育改革，请问镇江教育改革有

哪些新亮点？ ”“我们将针对教师队伍建

设，开展工作会议，使教师全心全意投

入到教育工作中去。 巩固、提升、适应，

教育新生态。 ”“那么下一阶段将如何推

进？ ”我也紧随其后提出了问题。 “我们

将实行志愿导学， 成立教师义工委员

会，实现义务教育均衡化。 ”赵局长说。

采访最后， 赵局长与我们一一握

手，合影留念。 这次采访是我们第一走

进“两会”采访，在与赵局长面对面地同

时，也让我们锻炼了胆量和语言组织能

力，让我们印象深刻。

（指导老师 罗彬）

与教育局局长面对面

镇江实验学校七（

1

）班 刘萌

1

月

22

日上午，我和伙伴们怀着激

动的心情来到了“两会”地点。 这是我们

第一次进行重大采访，采访的对象是市

教育局赵局长。

从采访中，我获得很多信息：推进

中小学生社团发展，我市制定了“三年

规划 ”，即 “

2013

社团建设年 ”“

2014

社

团推进年”“

2015

社团提升年”。 今年将

从制度上深化志愿导学，成立教师义工

委员会，让所有教师感觉到自己有义务

去教育学生，教出好学生，使好老师教

好学习上有困难的学生。

（指导老师 罗彬）

六名小记者上两会

热点问题采访教育局局长
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